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導 入 事 例 PART 105

有限会社住友

従業員ʹΑΔύソコンͷ操作ΛAI͕分析

業務改革ʹ必要ͳϙΠンτΛ可視化

会社ͷ業務ʹおいͯɺ日々ɺ従業員ʹよΓɺ多͘ͷパソコン操作͕行わΕͯいま͢ɻそͷ操作ͷ可視化を通͡ɺ改善

͢べ͖課題を浮͖彫Γʹ͢Δͷ ʮ͕プϩセεϚイニンάπーϧʯͰ͢ɻ有限会社住友ɺこͷπーϧを使ͬͨ業務改革ʹ

乗Γ出͠まͨ͠ɻ

ʲ導入ͷ狙い  r従業員のパソコン操作を分析して作業手順の巧拙ɺϜダを可視化しɺ解決すべ͖問題を把握すΔɻ

ʲ導入ͷ効果  r一人ひͱΓの作業スϐーυɺ在庫の可視化͕実現ɻ今後の業務改革の礎ʹɻ

人手不足͕生産ʹ影響 

新規顧客へͷ対応ʹ影Λ

有限会社住友は、包装紙やフィルム、プラスチック容

器など、食品のパッケージを専門に手がけるメーカーで

す。大阪市に本社を置き、取引先は全国に広がってい

ます。

「主な取引先は食品関連の問屋さんです。かつては

オーダー品を中心としていた時期もありましたが、業務

量の平準化が難しかったため、現在は基本的にこちらで

ご用意させていただいた規格品から、お客さまにお選び

いただく形をとっています。ただ規格品と言っても、サイ

ズ違い、色違いを含め数千種類もあり、生産及び在庫

管理にはかなりの手間がかかっています」

同社は近年、恒常的に続く人手不足に悩んでいました。

「新規の取引先から発注の意向をいただくことも多い

のですが、問題は現場の人手が足りず、そのすべてに

余力を持って対応するのが厳しいことでした。またかつ

ては販路開拓のために見本市にも出展していましたが、

こちらも人手不足、そして生産余力の問題から中断して

います」

プϩセεϚΠニンάπーϧͷ導入Ͱ 

業務ͷ見えΔ化Λ決断

同社では継続的に求人も出していましたが、その効果

ははかばかしいものではありませんでした。

「人材がなかなか集まらず苦労しています。昔であれ

ば残業を増やし、生産量を上げるという手法がありまし

たが、働き方改革が求められる現代はもうそんな時代で

はありません。弊社ではコストの安いタイに現地法人を

置き生産していますが、当面の対策としてタイの現地法

人で経験を積んだスタッフ5名を日本に呼び、戦力となっ

てもらっています」

現状の人手でさらに多くの仕事をこなすには、作業の

手順や内容、仕事の導線などの見直しによる業務の効

率化が必要です。しかし、そのためには“今ある業務内

容”の見える化が求められます。

「特に対策が必要だと考えたのは、作業者のパソコン

操作の手順です。慣れている人、慣れていない人の差は、

小さくはありません。また生産工程にトラブルが発生し

た時のリカバリーが早い人もいれば、時間がかかる人も

います。そうした課題をどうすべきか考えていた時、

NTT西日本から『業務改革に役立つ新しいソリューショ

ンがあるので、試してみませんか』というお声がけがあり

ました」

従業員ͷ作業手順͚ͩͰͳ͘ 

在庫ͷ適正化ʹώンτ͕

NTT西日本から提案を受けた「おまかせAI｠働き方みえ

～る」は、「プロセスマイニング」と呼ばれるツールです。こ

れにより、社内のパソコンにインストールした専用ソフト

ウェアが従業員の操作ログを取得してAIが分析、同一の

作業をこなす時間に個人差が見られる、人間による同じ

作業の繰り返しが発生しているといった現象を、ビジュア

ルなグラフなどで“見える化”します。こうしたデータを基

に、個人差がある場合は遅い人の手順を確認し、必要

に応じて研修を実施したり、繰り返しの作業については

RPA※（ロボティック・プロセス・オートメーション）の導入

を図るなど、具体的な課題解決を可能とする仕組みです。

「導入したのは半年ほど前です。わずかな期間ですが、

AIのレポートからいろいろな課題が見えてきました。や

はり人により業務の処理時間に差があることが数字に表

れました。つまり、作業の早い人は、それだけ合理的な

手順で物事を進めているということです。また生産設備

についても、実は稼働が極端に少ない機械があるなど、

これまで見えなかったところが明らかになりました。稼

働が多い、少ないによって工場内の機械のレイアウトを

最適化すれば、作業員の移動量を減らしつつ、生産効

率を高めることができるはずです」

生産済Έ製品ͷ可視化ʹΑΓ 

っσータ上ͷ棚卸し、͕可能ʹ

さらに、在庫となっている生産済みの製品についても、

可視化が図られたといいます。

「どの製品をどのくらい作るかという判断は、これまで

営業スタッフの感覚に頼る部分が多く、最終的には営業

と現場がコミュニケーションを取って数量を決めていま

した。しかし今回のプロセスマイニングツールの導入で、

ある意味“データ上の棚卸し”が可能となり、長期間動い

ていない在庫があることも分かりました。過剰生産を防

ぎ、在庫量を適切にコントロールできれば、人を増やさ

ずともより多くのお客さまのご要望に応じることができる

はずです。今後は感覚だけに頼らず、データに裏づけら

れた生産計画を立案したいと思っています」

ϚニュΞϧͷ整備ɺ 

RPAͷ導入視野ʹ入Εͭͭ課題ʹ対処

同社はこうして得られたデータを活用し、人を増やさ

ず、また長時間労働を避けつつ、業績の拡大を目指し

ています。

「作業が早い人の手順をマニュアル化して作業者で共

有すれば、短い時間でも生産性を高めることができます。

また繰り返しの作業にRPAを導入することで、人的リソー

スをほかの作業に振り向けることも可能になるでしょう」

住友氏は、業務改革の最終的なゴールは、その成果

の還元にあると言います。

「会社が潤って、その利益を従業員の皆さんと分かち

合うことが理想です。そして従業員の負担に頼ることな

く売上を伸ばしていくには、ICTによる業務の効率化が

必要だと考えています。またそうした効率化を目指すと

いう考えが従業員に浸透すれば、一人ひとりが『現場を

どうすればより効率化できるか』と考えるようになるで

しょう。弊社のような中小企業がさらに伸びていくには、

そうした現場の意識で会社を強くしていくことが不可欠

であると思っています。現在はウィークポイントが見えて

きたところですが、その分析をもとにRPAやIoTなどさら

なるICTの導入も視野に入れ、業務改革に役立てていき

たいと思います」

※ RPA（ロボティック・プロセス・オートメーション）：パソコンで動作するソフ

トウェアロボットを用い、コピー＆ペーストなどの単純作業から人の手を解放

する仕組み。

●企業概要
企 業 名 ： 有限会社住友
創 立 ： 1984年4月3日
本社所在地 ： 大阪府大阪市平野区加美北3-2-24
代表取締役 ： 住友 壽
資 本 金 ： 300万円
事 業 内 容 ： 食品包装資材等の加工製品の製造販売ɺΞルϛ箔・紙・ 

ϑΟルϜ加工販売
URL : hががp://www.き-sきmiがomo.co.jp/
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住友 壽氏

本社外観

ϓϩセεϚΠχンάπーϧͷ分析結果͕記載さΕͨϨϙーτ



署名ʹ名前Λ書͖·͢ɻ組織内

ʹ同姓͕いΔ時ϑϧωーϜ͕良

いͰ͠ΐうɻ組織ͷ規模ʹΑͬͯ

部署名内線番号ɺϝーϧΞυ

ϨεͳͲ入Ε·͢ɻ

署名Λ自動挿入

署名毎回ɺ作成͢ΔͷͰ

ͳ͘ɺϝーϧソϑτʹ設定ͯ͠

ϝーϧΛ送Δͨͼʹ自動挿入͞Ε

ΔΑうʹ͠·͢ɻ設定Ͱ͖Δ署名

͕一ͭͷ場合ɺ社外向͚ͷ署名

Λ設定͠ɺ社内ʹϝーϧΛ送Δ時

削除ͯ͠名前͚ͩΛ書͘ͳͲ使

い分͚·͢ɻ

営業時間定休日͕書いͯあΔ

ͱ問い合わ͕ͤ͘͢͠ͳΔͱ

いͬͨ効果期待Ͱ͖·͢ɻ

署名注目Λ集Ίɺͦ͜ʹ書͔

ΕͯいΔ情報信頼͞Εͯい·

͢ɻ署名活用次第ͰϏδωεΛ

加速ͤ͞ɺ͞ΒͳΔνϟンεΛ生

Έ出͠·͢ɻ

次回ϝーϧ本文ͷʮϨΠΞ

τʯʹͭいͯ解説͠·͢ɻ

正解 13 ϖーδΛ͝覧くͩ͞いɻ

ʮ心ʯ伝えΔ第一声

株式会社τϤλϨンλϦーε山形

鷹濱 幸恵氏

株式会社τϤタϨンタϦーε山形ɹ電話応対技能検定ʢ͠͠検定ʣ企業内導入実施

機関ͷ社内講師ͱͯ͠ɺ電話応対ͷ指導ʹあͨΔɻ第 52 回電話応対コンΫーϧ全国大会

出場ɺ第 57 回電話応対コンΫーϧ全国大会Ͱ審査委員Λ務ΊΔɻ電話応対技能検定指

導者級資格保持者 20 期生ɻ

ʮ次回ͷ講師ɺ新庄商工会議所ͷ佐藤 亜希子͞ΜͰ͢ɻ電話応対コンΫーϧͷ指導ͷほ

͔ɺ人材育成や地域活性化ͷ分野ʹ͓いͯ活躍͞Εͯいま͢ɻ何事ʹ前向͖ʹɺい

ͭ活͖活͖ͯ͠いΔチϟーϛンάͳ方Ͱ͢ʯ

ɹ弊社ɺ県内16店舗ͰϨンλΧー

事業Λ行ͬͯい·͢ɻελοϑͷ仕事

幅広͘ɺ来店͞ΕΔ͓客͞·Ϩン

λΧーͷ͝利用ʹͭいͯͷ案内ɺ͝出

発͔Β͝返却·Ͱͷ対応ͷ΄͔ɺ電話

Ͱͷ͓問い合わͤ͝予承ͬͯ

い·͢ɻ最近ͰΣϒ͔Βͷ予͕

૿えͯい·͕͢ɺ全体ͷ七割近͘Λ

͓電話Ͱ予Λいͨͩい͓ͯΓ·͢

ͷͰɺ日々電話応対εキϧ向上ʹ取Γ

組ΜͰい·͢ɻ今回ɺ五年前͔Β

始Ίͨ第一声ͷ改善ʹͭいͯ͝紹介

致͠·͢ɻ

ɹBefoおe：ʮ͓電話あΓ͕ͱう͟͝い

·͢ɻτϤλϨンλϦーε山形ɺ○○

駅前店ɺ□□ʢ名字ʣͰ͟͝い·͢ʯ

ɹ名乗Γɺ会社ͷ印象͕決·Δ大切

ͳ挨拶Ͱ͕͢ɺ͓客͞·͔Β͝意見

Λいͨͩ͘͜ͱ͕あΓ·ͨ͠ɻʮ長い！

いͭ·Ͱ話ͯ͠いΔͷͰ͔͢ʯʮͲ͜

ʹ電話ͨ͠ͷ͔分͔ΓͮΒいʯ·ͨɺ

大変͓恥͔ͣ͠いͷͰ͕͢ɺ企業電話

応対ίンςετʹ͓͚ΔϑΟーυόο

ΫίϝンτͰɺʮ͓電話あΓ͕ͱう

͟͝い·͢ͱ言ͬͯいΔ割ʹɺͪͬ

ͱあΓ͕ͨΈΛ感͡ͳいʯͱいͬͨ

͝指摘͟͝い·ͨ͠ɻ

ɹͦ͜Ͱɺ͜ΕΒͷ課題Λ社内研修Ͱ

共有͠ɺ自分ͨͪͷ応対Λ見直͠·͠

ͨɻ例えɺ͓客͞·Λ待ͨͤͯ

い͚ͳいͱいう思い͔Β一息Ͱ言い

切Ζうͱ早口ʹͳͬͯいͨ͜ͱɻϨ

δϟーͰ初ΊͯϨンλΧーΛ検討͠

ͯいΔ方いΕɺ͓仕事Ͱ手短ʹ済

·ͤͨい͓急͗ͷ方いΔ状況ʹ寄

Γ添ͬͯいͳ͔ͬͨ͜ͱɻͦͯ͠ɺ何

ΑΓ数あΔϨンλΧー会社͔Β弊社

Λ選ΜͰ電話Λ͔͚ͯͩͬͨ͘͞感

謝ͷ気持͕ͪɺ言葉͚ͩͰ心͕伴ͬͯ

いͳ͔ͬͨ͜ͱͳͲͰ͢ɻ

ɹAfがeお：ʮいɺτϤλϨンλϦーε○

○駅前店ɺ□□ʢ名字ʣͰ͟͝い·͢ʯ

ɹͦ͜Ͱɺᶃ͓客͞·͕Ͳ͜電話Λ

ͯ͠ɺᶄ誰͕応対͔ͨ͠ɺΛ優先͢Δ

͜ͱʹΑΓɺ電話ͷ呼ͼ出͠音1ίー

ϧ分ʢ3秒ʣ短͘͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖·͠

ͨɻ名乗Γ͔ΒεϜーζʹ本題ʹ入Δ

ͷͰɺ͓客͞·Λ苛立ͨͤͯ͠·う͜

ͱ͕減Γɺ·ͨɺ一呼吸置͘͜ͱʹ

Αͬͯɺ感謝ͷ気持͕ͪ言葉ʹ乗Γɺ

会話͕弾ΉΑうʹͳΓ·ͨ͠ɻ

ɹあΔ日ɺ͓客͞·͕χίχίͷ笑顔

Ͱ来店͞Ε·ͨ͠ɻʮ実昨日ɺ電話

͢Δ·Ͱ初Ίͯͷ場所Ͱ車Λ運転

͢Δ͜ͱ͕不安Ͱ͕ͨ͠ɺ͓天気道

路事情ͳͲ一ͭͻͱͭ丁寧ʹ答えͯ

͘ΕͨͷͰ安心Ͱ͖·ͨ͠ɻͲΜͳ人

͕応対ͯ͘͠Εͨͷ͔ͱ楽͠Έʹ͠

ͯ͜͜来·ͨ͠ʯͱ嬉͠い͓言葉Λ

い͖ͨͩ·ͨ͠ɻ電話応対ͨ͠ελο

ϑ͕͓客͞·Λ笑顔ʹͯ͠ɺ今度͓

客͞·͔Β私ͨͪ笑顔ΛͭͳいͰ

いͨͩいͨͷͰ͢ɻ

ɹʮ山形ʹ来ͯ良͔ͬͨʯͱ思ͬͯい

͚ͨͩΔΑうͳ温͔ΈͷあΔ応対ʹɺ

今後取Γ組ΜͰ参Γ·͢ɻ

第一声ͷ改善

笑顔͕ͭͳ͕Δ

鷹濱 幸恵氏

使えるビδネεメール術　ʬ第 8 回ʭ

七ͭͷパーツʢ宛名ɺ挨拶ɺ名乗Γɺ要旨ɺ詳細ɺ結びͷ挨拶ɺ署名ʣͰ構成͞ΕͯいΔビδネεϝーϧͷ基本ͷ

型ɻʮΑΖ͠く͓願いいͨ͠ま͢ɻʯͱいͬͨ結びͷ挨拶ͰϝーϧΛ締ΊͨΒɺそͷ下ʹͭけΔͷ͕署名Ͱ͢ɻ今回

ɺ署名ʹͭいͯ解説͠ま͢ɻ

ビδネεϝーϧͷ基本ͷ型̡ 後編ʳ
ʮ署名ʯ

直井 章子氏

一般社団法人日本

ビδωεϝーϧ協会ɹ

株 式 会 社 Ξ Π・コ

ϛϡχ έ ーγϣンɹ

専任講師ɻビδωε

ϝーϧ 教育ͷ専門

家ɻビδωεϝーϧͷ教育研修ϓϩάラϜͷ開

発ɺ実態調査や検定試験ʹ携わるɻ官公庁や企

業ͳͲͰͷビδωεϝーϧや文章ʹ関する研修

やηϛφーͰͷ講演回数100回超ɻ新聞や雑

誌ɺΣϒ媒体ͳͲͰͷ掲載多数ɻ著書ʰこ

ͷϑϨーζ͕決Ί手! 伝わるϞϊͷ書͖方ͷコ

π ʢɦφπϝ社ʣͳͲ3冊ɻ

⑦署名

ϝーϧͷ本文ͷ最後ʹ必ͣ⑦

署名Λ入Ε·͢ɻ署名͕あΔ͜ͱ

Ͱʮ͜͜Ͱϝーϧ終わΓͳΜͩ

ͳʯͱ読Έ手͕理解͠·͢ɻ署名

名刺ͷΑうͳ役割Λ担ͬͯい·

͢ɻͦͷͨΊɺ送Γ手͕Ͳ͜ͷ誰

ͰあΔ͔Λ伝えΔ͚ͩͰͳ͘ɺ読

Έ手͕連絡ΛͱΓͨい手段ͰͱΕ

ΔΑうʹ連絡先Λ記載͠·͢ɻ

ϝーϧΛ読ΜͰʮ電話Λ͔͚ͨいʯ

ͱ思ͬͨ時ʹ目͕い͘ͷ͕署名Ͱ

͢ɻͦ͜ʹ電話番号͕書いͯͳい

ͱ名刺Λ探ͨ͠ΓɺΠンλーωο

τͰ検索ͯ͠ϗーϜϖーδΛ探͠

ͨΓͱいͬͨ手間͕発生͠·͢ɻ

署名ʹ必要ͳ情報͕書いͯあΔ

͜ͱ良好ͳ関係Λ築͘土台ͱͳ

Γɺ互いͷ効率的ͳίϛϡχέー

γϣンʹͭͳ͕Γ·͢ɻ

署名ʹ何Λ書͔͘ͷ判断基準

ͱͳΔͷ͕ʮ受͚手誰͔ʯͰ

͢ɻ受͚手͕社外ͱ社内Ͱ関係

性͕異ͳΓɺ不可欠ͳ情報変わ

Γ·͢ɻ

署名Λ使い分けΔ

社外ͷ人ʹ送Δϝーϧͷ署名ʹ

ɺ名刺ʹ書いͯあΔͷͱ同͡程

度ͷ情報Λ書͖·͢ɻ会社名ɺ部

署名ɺ姓名ɺΑΈ͕ͳɺϝーϧΞ

υϨεɺ電話番号ɺϑΝΫε番号ɺ

郵便番号ɺ住所ɺϗーϜϖーδͷ

URLͳͲͰ͢ɻ会社名ͳͲ省

略ͤͣɺ正式名称Λ記載͠·͢ɻ

受͚手ͷ知Γͨい情報Λ載ͤΔͱ

いう点Ͱɺϝーϧͷ宛名ʹ役職

Λ書͘͜ͱ͕習慣ͰあΔ場合ɺ

役職書͘ͱ良いͰ͠ΐうɻ

署名ͷ上下ʹ線記号Ͱ本文

ͱͷ境界線Λ引͖·͢ɻ͜ͷ時ɺ

★♪ͳͲΛ使うͱΧδϡΞϧͳ

印象Λ与えΔ͔͠ΕͳいͷͰ注

意͠·͢ɻ͓詫ͼͷϝーϧɺ目上

ʹ送ΔϝーϧͰ署名͕賑͔ͩͱ

違和感Λ与えɺ誤解Λ招͘可能性

͕あΓ·͢ɻ署名見ͨ目͔Β

ϝοηーδΛ発信͠·͢ɻ会社ͷ

ϒϥンυΠϝーδͱ合うσβΠン

Λ心͕͚·͢ɻ

·ͨɺ社内ͷ人ʹ送Δϝーϧͷ

株式会社○○
鈴木太郎様……ᶃ

お世話ʹͳっͯおΓますɻ……ᶄ
一般社団法人日本ビδネεメーϧ協会ͷ直井Ͱすɻ……ᶅ

10月25日ʢ金ʣʹ ͝依頼いͨͩいͨ見積書を
添付ʹͯお送Γいͨ͠ますɻ……ᶆ

■添付……ᶇ
ʲ見積書 株r式会社○○御中.pdf

ʪ研修概要ʫ
内容：ビδネεメーϧコミュニケーγョン講座
日時：2020年1月20日ʢ月ʣ13時～16時ʢ3時間ʣ
場所：株式会社○○ɹ会議室
住所：東京都千代田区○○町1-2
人数：30名ʢ予定ʣ

͝不明ͳ点や͝質問が͟͝いま͠ ͨΒɺ
お気軽ʹ͝連絡くͩ͞いɻ

͝確認Αろ͠ くお願いいͨ͠ますɻ……ᶈ

������������������������……ᶉ
一般社団法人日本ビδネεメーϧ協会ɹɹ
直井 章子ʢNAOI Shokoʣ
〒101-0052ɹ東京都千代田区神田小川町2-1 
KIMURA BUILDING 5階
TEL 03-5577-3210 / FAX 03-5577-3238
メーϧ info@businessmail.or.jp
---------------------------------------------------------------------------
一般社団法人日本ビδネεメーϧ協会
https://businessmail.or.jp/
ビδネεメーϧͷ教科書ɹhttps://business-mail.jp/
������������������������

ʲビδネεメールの参考文面ʳ

あΓ͕ͨΈΛ感͡ͳい

正解 13 ϖーδΛ͝覧くͩ͞いɻ

͜ͷコーφーͰʮ͠͠検定ʯ

ͷ試験Ͱ出題͞Εͨ問題ͷ中͔Βɺ

毎回 1 問ͣͭ掲載ͯ͠い͖ま͢ɻ

問題

飛行機ʹ乗ͬͯ ɺ飛行中 スʹマーτϑォンを使ͬͯ SNSʹ接続しɺ閲覧や投稿をしΑうͱ

思いますɻ航空機内ͰWi２Fi ΑʹΔインターネッτ接続サービス͕提供さΕͯ Γ͓ɺそ

Εʹ接続しますɻ正しいもͷͲΕͰす͔ɻ次ͷ中 Β͔̍ ͭ選びͳさいɻ

．̍マφーモーυʹ 設定しɺWi２FiͰ通信͕Ͱ Δ͖Αうʹ 設定すΔɻ

．̎機内モーυʹ 設定しɺWi２FiͰ通信͕Ͱ Δ͖Αうʹ 設定すΔɻ

．̏�マφーモーυʹ 設定したあͱɺ機内モーυʹ 設定しɺWi２FiͰ通信͕Ͱ Δ͖Αうʹ 設

定すΔɻ

．̐υライϒモーυʢ公共モーυʣʹ設定しɺWi２FiͰ通信͕Ͱ Δ͖Αうʹ 設定すΔɻ

※ 2級問題より
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ʹ気ͮ͘͜ͱ͕૿え

·ͨ͠ɻ͔ͬ͠Γͱ

ͨ͠日本語Λ話ͯ͠

いΔ人ͷ方͕ɺ͓客

͞·͔Β仕事Λ任ͤ

ͨいͱ思ͬͯΒえ

ΔͷͰɺあ·Γ硬͢

͗ͳい͚ΕͲɺ正͠

い日本語Λ話ͤΔΑ

うʹͳΓͨいͰ͢ʯ

ʢ齊藤氏ʣ

ɹʮh ͠͠検定ʱ

ɺ実務的ͳ内容͕

多いͷͰɺ受検͢Δ͚ͩͰ接客εキϧϚφー͕身

ʹͭ͘ͷ͕良いͱ思い·͢ɻ不動産業ɺ現地Ͱͷ物

件説明ετοΫ資産ͱͯ͠ͷ管理業務ͳͲɺ専門的

ͳ知識Λ必要ͱ͢Δ業務多͘ɺͦͪΒʹ気Λ取ΒΕ

Δͱ接客ͷ意識͕͘ͳͬͯ͠·う͜ͱ͕あΓ·͢ɻ

受検前研修Ͱɺ人前ͰσϞンετϨーγϣンΛ行ͬ

ͨͷͰ͕͢ɺ普段ɺ自分Ͱ気͔ͮͳいΑうͳ癖

言葉͔ͮいΛ実感Ͱ͖ͯɺͱͯ勉強ʹͳΓ·ͨ͠ʯ

ʢ藤本氏ʣ

ɹʮ藤本ͷΑうͳ店長Ϋϥεɺ不動産ͷΦーφー͞

·ɺ銀行ɺ証券会社ͷ方ͱ接͢Δ͜ͱ͕多͘ͳΓ·

͢ɻ銀行証券会社ͷ社員ͷ接客ΫΦϦςΟ高いͷ

ͰɺͦͷΫΦϦςΟʹ合わͤΒΕΔΑうεキϧ姿勢

Λ磨いͯ΄͠いͰ͢Ͷʯʢ西田氏ʣ

ʮ実際ʹɺLINEͰͷίϛϡχέーγϣン૿えͯ

い·͕͢ɺελοϑʹΑͬͯ書͖言葉͕あ·Γ得意

ͰͳいͷͰɺ対策Λ取Βͳ͚ΕͳΒͳいͱ思ͬͯ

い·͢ɻ話͠方ͪΖΜɺϝーϧͷ言葉͔ͮい͕

͔ͬ͠Γͯ͠いΔͱʰ͜ͷ人ʹ͓願い͠Αう͔ͳʱͱ

͓客͞·ͷ心ʹ響͖·͢ɻ͓客͞·ɺ通常ɺ同͡Τ

ϦΞͰ３社΄Ͳ不動産会社ʹ問い合わͤΔͷͰ͕͢ɺ

ελοϑͷ接客態度͕決Ί手ʹͳΔ͜ͱ͕多いͱ思ͬ

ͯい·͢ɻ͓客͞·ͷχーζΛ͔ͬ͠Γͱ把握͠ɺ

χーζʹΑ͘合う物件Λ探͠ɺ根拠Λ持ͬͯ説明Ͱ͖

ΔΑうʹͳΕɺ͓客͞·ͷ満足度͕高·Γ·͢ɻͦ

ͷ際ɺ最初ʹ来店ͯ͠い͖͔͚ͨͩͬ͘ͱͯ͠ɺϝー

ϧͷ文面電話ͰͷτーΫ͕大事ʹͳͬͯ͘Δͷͩͱ

思ͬͯい·͢ʯʢ西田氏ʣ

ʮ͜Ε·Ͱ不動産会

社ͷελοϑɺ不動

産ͷ知識Λ高ΊΔ͜ͱ

Λ意識ͯ͠ɺ接客応対

ͷ向上ͱいうͷ二ͷ

次ɺ三ͷ次ͱいう͜ͱ

あΓ·ͨ͠ɻͨͩɺ

時代͕αーϏεΛ重視

͢ΔΑうʹͳΓɺ接客

応対ͷ重要性͕以前Α

Γ高·ͬͯいΔͱ感

͡·͢ɻ店舗ͷελο

ϑ勤続年数雇用形

態όϥόϥͰ͕͢ɺ将来的ʹ皆͕同͡ΑうͳΫΦ

ϦςΟεキϧͰ応対͠ɺͲͷελοϑʹ固定ͷ͓

客͞·͕付͘ΑうʹͳΔͷ͕ϕετͩͱ考え·͢ɻͦ

Εʹɺ私͕店長ͱͯ͠背中Λ見ͤͳ͚Εい͚·ͤ

Μʯʢ藤本氏ʣ

ɹʮ専門講師ͷ講座Λ受講ͯ͠ɺ社員応対εキϧ͕

大事ͩͱ実感͖ͯͨ͠ͱ͜ΖͳͷͰɺ今後ɺう一

歩社員͕前ʹ進ΊΔΑうͳ体制Λ作Γͨいͱ考えͯい

·͢ɻ当面ɺh ͠͠検定4級ʱʹ全員合格͢Δ

͜ͱ͕目標Ͱ͢Ͷɻ·ͨɺͯ͢ͷελοϑ͕同͡温

度感笑顔Ͱ͓客͞·ΛʰいΒͬ͠Όい·ͤʱͱ温͔

͘出迎えΒΕΔΑうʹͳΕɺ会社名ͰあΔʰCIS：

Cきかがomeお Impおeかかiぎe Saがiかfacがionʢ顧客感動満足ʣɦ

ʹ一歩近͚ͮΔͷͩͱ思い·͢ʯʢ西田氏ʣ

電 話 応 対 Ͱ

CS向上

JR八王子ͷ駅前Ͱɺ11年前͔Β不動産ͷ賃貸仲介・管理ͷ事業Λ担う株式

会社CISϨδσンεɻ不動産業ͷ激戦区ͰあΔ͜ͷ地Ͱɺほ͔ͷ不動産会

社ͱ一線Λ画ͨ͢Ίʹ全員͕同͡温度感ɺ同͡笑顔Ͱ͓客͞まͱ接͢Δ͜

ͱΛ目指ͯ͠いま ɻ͢社名ͷ通ΓɺCSʢ顧客満足ʣΛ超えͨCISʢ顧客感動

満足ʣΛ高ΊΒΕΔΑうɺ日々接客応対εキϧΛ磨いͯいま ɻ͢

代表取締役　

西田 政種氏

ʮ弊社ɺ不動産ͷ賃貸仲介・管理Λ主ͳ事業ͱ͠ɺ

ͦΕʹ伴うϦϑΥーϜɺ物件ͷ買い取Γ不動産ͷ

売買仲介手͕͚ͯい·͢ɻ大手不動産ϑϥンνϟ

ΠζͷʰϗーϜϝΠτʱͷϒϥンυͰ八王子ʹ創業

͠ɺ11年以上八王子立川Λ中心ʹ事業Λ展開ͯ͠

͖·ͨ͠ɻ八王子ɺ学生͕ͱͯ多͘ɺ駅前広

範囲ʹ開͚ͯいΔ͜ͱʹ加えɺ都心·Ͱ電車Ͱ1時間

程Ͱ移動Ͱ͖ΔͨΊɺ不動産Ϗδωεʹͱͯ魅力

的ͳ街Ͱ͢ɻ·ͨɺ近年ɺ不動産業ʰ箱ͷ産業ʱ

ͱͯ͠建物ͷ管理仲介Λ担うͷΈͳΒͣɺいわ

ʰ場ͷ産業ʱͱͯ͠街ͮ͘Γͱͷ連携Λ深Ίɺ地域ͷ

需要ʹ対応ͨ͠不動産ετοΫϏδωεͷ期待͕

高·ͬͯい·͢ʯ(西田氏)

始Ίʹɺ御社ͷ事業概要ʹͭいͯ教えͯくͩさいɻ

インターネットͰ情報を得Δ時代͔ͩΒこそ、

電話・メーϧͰͷ接客ͷ重要度͕૿ͯ͠いΔ

CISʢ顧客感動満足ʣΛ体現͢Δ会社ʹ

スタッフͷ応対品質Λ均質化͠ɺ

株式会社CISϨδσンε

ʮ元々ɺ自分͕使ͬͯいΔ敬語͕正͠いͱ思ͬͯい

ͨͷͰ͕͢ɺ検定ͷςキετΛ読ΜͰɺ敬語ͷ間違い

2019年ʹ初Ί ʮͯ͠͠検定ʯʹ取Γ組·Εͨ

ͱͷこͱͰ͕͢ɺい͔͕Ͱ͔ͨ͠ɻ

会社概要

会 社 名：株式会社CISレジデンス

設 ɹ 立：2008年（平成20年）5月

本社所在地： 東京都八王子市中町8-3 CIS本社ビル10F

代表取締役：西田 政種

資 本 金： 3,000万円

事業内容： 不動産の売買、賃貸、管理及びそれらの仲介業、建築工事及び

リフォーム工事の企画、フランチャイズチェーンシステムによ

る物品の販売並びにフランチャイズ経営など

URL　　：https://www.hachioji-h.jp/

͢べͯͷスタッフ͕同͡温度感、
同͡笑顔Ͱ、CISͷ高い店舗ʹͨ͠い

●電話応対技能検定実施機関：株式会社ϚφϑΟεɹhががp://manaでか.com/

ʮ弊社ɺ全体Ͱ25名ͷελοϑ͕͓Γɺͦͷ

多͕͘店頭Ͱ͓客͞·ʹ賃貸物件Λ͝紹介ͯ͠い·

͢ɻ最近ɺΠンλーωοτͰ情報Λ見ͯɺ電話

ϝーϧͰ͓問い合わͤΛͯ͠ɺ実際ʹ来店͞ΕΔͷ

͝契時ͷΈͱいうέーε૿え͖ͯͯい·͢ɻͦͷ

最後ʹɺ今後ͷ目標Λ͓聞͔せくͩさいɻ

営業　

齊藤 玲奈氏

今後ɺチϟットͳͲ非対面ͷコϛュニケーション͕

૿えͯいくͱ思い·͕͢ɺ何͔対応さΕͯい·͔͢ɻ

店長　

藤本 貴裕氏

ʮ専門講師ͷ研修ʹ加えɺh 電話応対技能検定ʢ

͠͠検定ʣɦ Λ4級͔Β順ʹ受検͢Δ͜ͱͰɺ自然ͱ

接客εキϧΛ身ʹ͚ͭͯΒいͨいͱ考えͯい·͢ɻ接

客εキϧɺ͢Ͱʹ身ʹͭいͯいΔελοϑいΕɺ

͜Ε͔Β学ぶελοϑい·͢ɻ·ͣ笑顔Λ忘Εͣʹ

応対͢Δ͜ͱͱɺ正͠い言葉͔ͮいΛ習得ͯ͠΄͠いͰ

͢Ͷɻ͜ͷ二͓ͭ客͞·ͷ印象͕大͖͘ɺϝーϧ

ͷ文言普段ͷ言葉͔ͮい͕良͘ͳΕɺ実際ʹ賃貸

契ͷ成率Λ上͛Δ͜ͱʹͭͳ͕Γ·͢ɻ弊社ͷ

ελοϑʹɺ何ͱ͔͓客͞·ͷ役ʹ立ͪͨいͱいう気

持ͪあΔͷͰɺ͔ͬ͠Γͱͨ͠言葉Ͱ話ͤΔΑうʹͳ

Εɺͦ Εʹ勝Δͷͳいͱ考えͯい·͢ʯʢ西田氏ʣ

接客応対スキルΛ均質化͢ΔͨΊʹɺ具体的ʹ

ͲͷΑうͳこͱΛさΕͯい·͔͢ɻ

意味ͰɺΠンλーωοτ時代͔ͩΒͦ͜ɺ電話

ϝーϧͳͲ非対面Ͱͷ接客͕重要ʹͳͬͯいΔͷͰ͢

͕ɺελοϑʹΑͬͯ応対εキϧʹΒ͖͕ͭあΔ͜

ͱ͕以前͔Β気ʹͳͬͯい·ͨ͠ɻ͜ͷͨΊɺͯ͢

ͷελοϑʹ接客εキϧͱ基礎͔Β徹底ͯ͠学ͤͨ

いͱ思いɺ商工会議所͔Β専門ͷ講師Λ͝紹介いͨͩ

͖·ͨ͠ʯʢ西田氏ʣ

電話応対技能検定ʢも͠も͠検定ʣͷ

受検準備Ͱ、敬語ͷ間違いや
自分ͷ癖ʹ気ͮくこͱ͕Ͱ͖ͨ

御社ͱ電話応対ͷ関係性ʹͭい͓ͯ聞͔せくͩさいɻ
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ʲコϛϡニέーγϣン力を鍛えΔʳ 第ɹɹɹ回73

省略語Λ生Έ出͢大本圧倒的
ʹ若者ͨͪͰ͠ΐうɻͲ͔͜Ͱ誰
͔͕ͭぶいͨ一言͕ɺ燎原ʢΓΐ
う͛Μʣͷ火ͷ如͘Πンλーωο
τΛ通ͯ͡広·Γɺ·ͨあΔ時ɺ
新聞ɺςϨϏɺ週刊誌͕意図的ʹ
省略ͨ͠新͠い言葉Λ生Έ出ͯ͠
い·͢ɻNHKͷ番組Ͱʮあ͞い
ͪʯʮ͠ぶ五時ʯʮΫϩ現ʯͳͲɺ
省略͞Εͨ΄う͕番組名ͱͯ͠馴
染·Εͯい·͢ɻ

若者͕ͨͪ生Έ出ͨ͠省略語
·ͨɺΠンύΫτ͕あΓ·͢ɻ令
和Ͱ明͚ͨ正月ͷ賀状ʹɺ今年
ʮあ͚͓Ίʯͱいう省略賀詞͕
飛ͼ交ͬͯい·ͨ͠ɻ

ΧϑΣͰίーώーΛ注文͢Δ時
ʹʮϗοτɺあΓあΓͰʯͱ言い
·͢ɻʮίーώー一ͭɻ砂糖ͱϛϧ
Ϋ入Εͯͩ͘͞いʯͳͲͱ言い
·ͤΜɻΠϚΠνʮ今一ͭʯͷ
略Ͱɺ若者ʹ限Βͣ年配者普通
ʹ使ͬͯい·͢ɻ用法͕広͕ͬͯɺ
ΰϧϑͰφΠεγϣοτΛͨ͠時
ͳͲʹʮ͖ΐうΠνͩͶʯͳͲͱ
言い·͢ɻ

省略語ʹηンεΛ感͡Δ言葉
あΓ·͢ɻʮ彼ɺ最近あいうえ͓
ͳΜͩΑʯ何͔ͱ思ͬͨΒʢ愛ʹ
飢えͨ男ʣͷ͜ͱͳͷͩͦうͰ͢ɻ

ʮϑϩϦμʯͱɺ風呂ʹ行͘ͷͰ
͠Β͘ϥΠン͔Β離脱͢Δ͜ͱɻ

ʮ·ͨ今日΅ͬͪ席͔ʯʢͻͱΓ
΅ͬͪͷ席ʣɻ孤食ͷ若者͕૿えɺ

学食ʢ͜Ε省略語ʣϨετϥ
ンͰɺ窓壁Λ向いͨ一人用ͷ
席Λ設͚Δ店͕૿えͯいΔͦうͰ
͢ɻʮ΅ͬͪ席ʯɺ何͔哀感͕あΓ
·͢Ͷɻ
ʮϦεέͨͷΉΑʯʢεέδϡーϧ

ͷ見直͠Λ頼Ήʣɻ͜ͷ言葉簡潔
Ͱ響͖Α͘ɺ定着ͦ͠うͳ省略
語Ͱ͢ɻςンϙΑ͘仕事͕進ΜͰ
いΔ時ʹ使うʮαΫαΫ行͘ʯͳ
Ͳ͖Εいͳ響͖ͷ良い言葉Ͱ͢
Ͷɻ女性ͷ活躍ͷ場͕૿えͨͤい
͔ʮ〇〇女ʯ͕大流行ΓͰ͢ɻ天
文͕趣味ͷ女性ΛソϥϛͪΌΜͱ
呼ぶͷ͖ΕいͳωーϛンάͰ͢ɻ

ηΫϋϥɺύワϋϥ΄͔ʹ言
い換えΑうͳい΄Ͳ使わΕͯい
·͢ɻ就活ɺ婚活ɺ終活ͱいう言
葉後戻Γͦ͠うͳい΄Ͳ定着
͠·ͨ͠ɻ

όΠτɺ正式呼称ͰあΔΞϧ
όΠτͱ言う人΄ͱΜͲい·ͤ
ΜɻΉ͠ΖόΠτ先ɺόΠτ敬語ɺ
όΠτ代ͳͲɺ省略語ͷ΄う͕大
手Λ振ͬͯい·͢ɻϠόいͳͲɺ
ͦͷ意味Λ広͛ͳ͕Β認知͞Εͭ
ͭあΓ·͢ɻ

省略語教えΔͷͰͳ͘ɺ
意識的ʹ流行ΒͤΔͷͰあΓ
·ͤΜɻ時代ʹϑΟοτͨ͠言葉
͕あΔ時期使わΕɺ·ͨ消えͯ行
͖·͢ɻ中ʹ上記ͷ言葉ͷΑう
ʹ定着͢ΔͷあΓ·͢ɻあΔ
企業ͷ営業担当ͷ男性͕ɺ͓客͞
·ͱ電話Ͱ話ͯ͠いͯʮͦΕͬͯ
Ϛδ͔͢ʯͱͭい普段ͷλϝ口͕
出ͯ͠·いɺ本人Ͱͳ͘上司͕

後Ͱ厳͠い͓叱ΓΛ受͚ͨͱいう
話聞͖·ͨ͠ɻ

省略語流行語決ͯͯ͢͠
͕悪いͷͰあΓ·ͤΜɻͨͩ
言葉ʹ厳͠い͓客͞·必ͣい·
͢ɻ安易ͳλϝ口͕癖ʹͳΒͳい
Αうʹɺ大切ʹ使いͨいͷͰ͢ɻ

省略語ʹͭいͯɺ社会時評的ʹ
見͖ͯ·͕ͨ͠ɺ皆͞Μ͕͓客͞
·ͱͷ会話Ͱ͜うͨ͠言葉Λ使わ
ΕΔ͜ͱ·ͣͳいͰ͠ΐうɻ͠
͔͠ɺ͓客͞·ͷ言葉͕分͔Βͳ
い͜ͱあΓ得Δ͜ͱͰ͢ɻ電話
応対者言葉ͷϓϩͰ͢ɻ省略語
流行語ʹͭいͯ常ʹ敏感ʹΞ
ンςφΛ張͓ͬͯいͯͩ͘͞いɻ
言葉ͷ流行常ʹ易͖ʹ流Εɺ面
白͞Λ追うͷͰ͢ɻ美͘͠豊͔
ͳ日本語Λͱʹ守Γ·͠ΐうɻ

10年前ɺ電話応対技能検定͕
ελーτ͢Δ時ʹɺ私Ͳ一ͭ
ͷ確認Λいͨ͠·ͨ͠ɻʮ日本語
常ʹ揺Ε動いͯいΔɻͦͷ変化Λ
͔ͬ͠Γ捉えͭͭɺ͠͠検
定ɺ基本的ʹ保守的ͳελン
εΛ守Γ続͚
Αうʯͱɻ

૿えΔ省略語？

定着͖ͯͨ͠省略語

ʮ省略さΕΔ言葉ͨͪʯ

岡部 達昭氏

日本電信電話Ϣーβ協会電話応対技能検

定 専門委員ɻNHK アφウンαーɺʢ財ʣ

NHK 放送研修センター理事ɺ日本語セ

ンター長Λ経ͯ現在企業ɺ自治体ͷ研

修講演ͳͲΛ担当͢Δɻʮ心Λ͔ͭΉコ

ϛϡχέーγϣンʯΛ基本ʹɺ言葉ͱ非

言語表現力ͷ研究Λ行ͬͯいΔɻ

言葉ʹͭいͯ保守的ʹ

センスͷ良い省略語
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ʮ全国的ʹʠサ高住ʡ͕急૿ͯ͠いま͢ʯͱ言わΕͯɺ何ͷ͜ͱ͔͓分͔ΓͰ͠ΐう͔ɻʠサ高住ʡͱʮサービε付͖

高齢者住宅ʯͷ͜ͱͰɺ͜ ͷ省略語Λ最近新聞ͳͲͰ見͔けΔΑうʹͳΓまͨ͠ɻ初Ίͯ見ͨ時ʹʮ何？͜Εʯͱ思ͬ

ͨ言葉ɺͩΜͩΜ慣Β͞Εͯ違和感Λ感͡ͳくͳΓま͢ɻ違和感Λ感͡ͳい人͕૿えͯくΔͱɺそͷうͪそͷ言葉

認知͞Εͯɺ大手Λ振ͬͯま͔Γ通ΔΑうʹͳΓま͢ɻ言葉ͷ乱Εͷ始まΓͰ͢ɻ

Ϣ ー β 協 会 ニ ϡ ー ε

2019 年 11 月 22 日ʢ金ʣʹ東京都ʮ中野αンϓ

ϥβʯͰ開催͞Εͨʮ第 58 回電話応対ίンΫー

ϧ全国大会ʯͷ優勝・準優勝・優秀賞者ͷ応対模

様ɺʮ第 23 回企業電話応対ίンςετʯͷ会長賞・

理事長賞受賞企業 4 社ͷ応対模様ʢ音声ʣΛ収録

ͨ͠ DVD Λ発売͠·ͨ͠ɻ

開会式ͷμΠδΣετίンΫーϧ審査委員長ͷ

講評ͳͲ収録͞Εͯい·͢ɻ

電話応対αーϏεͷ向上ʹͥͻ͓役立ͯͩ͘͞いɻ

Ϣーβ協会͕主催͠ɺ毎年開催ͯ͠いΔʮ電話応対ίンΫーϧʯɻ2020 年度ͷ問題Λ 4 月号Ͱ公開͠·͢ɻ

地区予選Λ勝ͪ抜͖ɺ全国大会ʢ開催地：広島ʣͰ͓会いͰ͖·͢Αうɺ全国ͷ皆͞·ͷ͝参加Λ心ΑΓ͓待

ͪͯ͠い·͢ɻ

·ͨ問題ɺ社内研修Ͱͷ活用ɺ日頃ͷ応対ͷτϨーχンάͱͯ͠͝活用い͚ͨͩ·͢ɻ

4 月号ʹͯɺ2020 年度ʮ電話応対コンΫーϧʯͷ問題を公開

第 58 回電話応対コンΫーϧ全国大会・第 23 回企業電話応対コンテεトͷ DVD を発売中

ʪ主ͳ収録内容ʫ

■第58回電話応対コンΫーϧ全国大会

　開会式ダイジェスト映像／

　 優勝・準優勝・優秀賞者の応対模様  

など

■第23 回 企業電話応対コンςετ

　 会長賞・理事長賞受賞企業の応対模様

（音声）

【会員価格】3,300円（税込/ 送料含む）

【一般価格】5,500円（税込/ 送料含む）

お申込みは、ユーザ協会ホームページか

ら承ります。 Ϣーβ協会 出版物 検索

2019 年 11 月 21 日ʢ木ʣɺ電話応対技能検定ʢ͠͠検定ʣͷ指導者級資格保持者ʹΑΔ自主勉強会ʮ指

導者級ワーΫγϣοϓʯ͕東京都ʢ中野αンϓϥβʣͰ開催͞Εɺ21 名ͷ指導者͕参加͠·ͨ͠ɻ

今回ʮ実技試験ͷ合格・不合格事由ͷ書͖方ͱ審査ͷ意識合わͤʯͳͲΛςーϚʹ実施ɻ終了後ͷΞンέー

τͰɺ参加͞Εͨ 9 割ͷ方͔Βʮͱͯ良͔ͬͨʯʮ良͔ͬͨʯͱいう回答Λい͖ͨͩ·ͨ͠ɻ

電話応対技能検定ワーΫγϣップ開催

Ϣーβ協会Ͱɺʮe ϥーχンάαーϏεʯΛ昨年͔Β本格実施͖ͯ͠·

ͨ͠ɻ͓͔͛͞·Ͱ多͘ͷ皆͞Μʹ͝利用い͖ͨͩɺʮεϚϗ͔Β学習Ͱ

͖ΔͷͰɺ͖͢·時間ͷ活用ʹͭͳ͕ͬͨʯͳͲͷ声͕寄ͤΒΕ·ͨ͠ɻ

4 月͔Βɺ͜ Ε·Ͱ͝利用͕多͔ͬ ʮͨϏδωεεキϧʯʮϋϥεϝンτʯ

ʮϏδωεϚΠンυʯʮ情報ηキϡϦςΟʯͱいͬͨ項目ʹ加えͯɺ新入

社員ͷ育成ʹͭͳ͕Δͱ評価ͷ高いʮϏδωεϚφーʯ͜Ε͔Βͷ会

社生活Λ一層充実ͯ͠い͚ͨͩΔΑうʮキϟϦΞσβΠンʯͳͲͷίン

ςンπΛ͝提供͢Δ予定Ͱ準備Λ進Ίͯい·͢ɻ

ύソίンλϒϨοτɺεϚーτϑΥン͔Β簡単ʹ学習͢Δ͜ͱ͕Ͱ͖ΔʮｅϥーχンάαーϏεʯΛͥͻ͝

活用ͩ͘͞いɻ

具体的ͳίンςンπ͝利用方法ɺ4 月以降ɺ本誌Ϣーβ協会ϗーϜϖーδͰ͝案内͠·͢ɻ

来年度ͷʮe ϥーニンάαービεʯͷ͓知らせ

桃ͷ節句Λ迎えΔͱɺいΑいΑ春ͷ訪ΕͰ͢ɻ3 月ʮ弥生ʯɻʮ弥ʯɺいΑいΑͱいう意味Ͱɺʮ生ʯ生い茂Δͱいう意味

͕あΓま͢ɻ卒業や転勤ͳͲͷ季節ͰあΓま͕͢ɺ新ͨͳεテーδへͱ飛び立ͭ皆͞ま͕ɺ素晴Β͠い出会いʹ恵まΕɺ͞

Βʹ邁進͞ΕΔ͜ͱΛ心ΑΓ願͓ͬͯΓま͢ɻʢY.Kʣ

編 集 後 記

ICT・ビδネεɺ電話応対教育ʹ関すΔ情報ɺ話題ɺ各種催し

物ͷご案内をタイϜϦーʹ͓届けすΔϝーϧϚΨδン

ご登録ɺϗーϜϖーδ上部ͷʮ各種͓申込ʯ内ͷ［ϝϧϚΨ登録］Ϙタン͔ら

ʮゆ〜協ϝϧϚΨʯ
毎月 2 回発行ͷϝーϧϚΨδン

登録無料Ͱす！

ͲͳͨͰもご自由ʹ
ご登録いͨͩけます

13 14テϨコϜ・フォーϥϜɹ2020.3 テϨコϜ・フォーϥϜɹ2020.3ϗーϜϖーδʹ掲載しͯいますɻ[ Ϣーβ協会 ] Ͱ検索 !ϗーϜϖーδʹ掲載しͯいますɻ[ Ϣーβ協会 電話応対教育 コラϜ ] Ͱ検索！
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